

Membres présents	Membres excusés
M. Briche, maire délégué de Saint-M'Hervon Mme Follet-Bourbon, responsable périscolaire Mme Belier, parent élu Mme Deshayes, parent élu Mme Mousseaux, parent élu Mme Trebern, enseignante Mme Cadot, enseignante Mme Chagnon, enseignante Mme Cadieu, enseignante M. Primard, directeur	Mme Daniel, adjointe aux affaires scolaires Mme Marsa, IEN de la circonscription de Montfort-sur-Meu Mme Fouville, déléguée à la petite enfance

## **1 - Rentrée scolaire 2023**

### **A - Périscolaire**

Changement au niveau du personnel : Nathalie Trinquard et Léa Bodin restent en poste à l'école à 80%. Elles seront complétées par une ATSEM à temps-plein et un autre agent à mi-temps.

Mme Follet-Bourbon rappelle l'importance de passer par le nouveau portail famille pour réserver les repas. Elle indique que ce dernier a été mis en place sur demande du Trésor Public. Pour les familles qui ne sont pas encore inscrite, le délai de 2 mois accordé est déjà dépassé d'un mois. Sans nouvelle des familles concernées, la surfacturation sera appliquée, conformément au règlement.

Il est rappelé aux familles qu'il est important de mettre à jour les informations sur le portail famille. En effet, à partir du mois de septembre, le repas à 1 euro sera mis en place. Si les profils ne sont pas correctement complétés, certaines familles bénéficiaires pourraient passer à côté de ce dispositif. Le dispositif se base sur le quotient familial pour choisir entre le repas à un euro ou le tarif classique. Un mot sera mis dans les cahiers de liaison pour informer les familles et rappeler l'importance de l'inscription.

L'étude surveillée est toujours en place l'an prochain le lundi et le jeudi de 17h à 17h45, sa surveillance sera assurée par l'un des agents arrivant sur l'école à la rentrée. Il est rappelé à la famille que, pour respecter une ambiance de travail calme, les élèves inscrits sont tenus de participer aux 45 minutes et ne peuvent s'en aller durant la séance, même lorsqu'ils ont terminé leur travail.

Mme Bourbon remercie Barabra CATHELINE, qui est arrivée au départ de Sophie, pour son aide précieuse et son professionnalisme tout au long de cette période. Elle remercie aussi Nathalie TRINQUARD d'avoir bien voulu reprendre le poste d'Isabelle PINAULT. L'équipe enseignante s'associe à ses remerciements.

**B - Scolaire**

A la rentrée scolaire 2024, l'EPPu les Hirondelles conservera sa quatrième classe. L'équipe enseignante reste inchangée. Mme Trebern et Mme Cadot auront en charge la maternelle et Mme Chagnon et M Primard les classe d'élémentaire.

Au regard des effectifs annoncés dans les différents niveaux, la répartition à la rentrée changera pour adopter la forme suivante :

- Classe 1 : TPS(2)/PS(6)/MS(9), Mme Trebern - 17 élèves
- Classe 2 : GS(10)/CP (7), Mme Cadot - 17 élèves
- Classe 3 : CP(7)/CE1(13), Mme Chagnon - 20 élèves
- Classe 4 : CE2(7)/CM1(8)/CM2(8), M Primard - 23 élèves

Cette répartition a été décidée en équipe afin de tenir compte des contraintes légales dans les classes multi-niveaux. En l'état actuel, nous passerons de 86 élèves à la rentrée 2023 à 77 élèves à la rentrée 2024. Les effectifs donnés se basent sur les inscriptions déjà faites et enregistrées sur ONDE.

Pour répondre aux obligations légales en ce qui concerne les temps de récréation (2x30 min en GS et 2x15 min en CP), les temps de récréation du matin et de l'après-midi seront aménagés. Les accès tels qu'ils ont été organisés cette année seront conservés à la rentrée prochaine.

**2 - Projets de l'école****A - Bilan des projets de l'année**

Maternathlon : le 27 mai dernier, les élèves de la maternelle se sont rendus à l'école de Boisgervilly pour une rencontre sportive organisée autour d'une dizaine d'ateliers : lancer, sauter ... Les élèves ont été mélangés par niveau et par école pour une journée conviviale qui sera probablement rééditée l'année prochaine, en liaison avec un travail de correspondance pour renforcer le lien et le contact.

Médiathèque : cette année encore, l'ensemble des classes est ravi des interventions proposées à la médiathèque et de la possibilité d'emprunter régulièrement des ouvrages. Pour leurs dernières séances, les classes de maternelle ont rencontré une conteuse autour de trois histoires. L'activité, très bien pensée, a plongé les enfants dans le monde des contes grâce à la théâtralisation de l'intervenante.

Classe nature : pendant trois jours, les élèves de l'élémentaire ont participé à une classe nature au centre Les Landes à Monteneuf. Ils ont été rejoint sur une journée par les élèves de maternelles. L'équipe enseignante profite du conseil pour adresser ses remerciements à l'ensemble de l'équipe de circonscription, et particulièrement à madame l'Inspectrice de

l'Éducation Nationale, qui a tout fait pour nous permettre de partir et dont le soutien a été essentiel.

Sur place, les élèves ont exploré, expérimenté et appris de nouvelles connaissances. Ils ont également pu se rendre compte de tout ce qu'ils savaient. L'expérience a aussi permis de découvrir de nouvelles facettes de leur personnalité et pour certains, de trouver un peu plus leur place au sein du groupe. L'encadrement comme les activités étaient adaptés et de qualité, de quoi nous donner envie de renouveler l'expérience.

Piscine : les élèves du CP au CE2 ont participé cette année au cycle piscine. Le groupe, du fait des malades successifs, a rarement été au complet durant les séances. Cependant, 6 élèves ont validé le niveau 1 (sauter en grande profondeur, nager sur une quinzaine de mètres, faire l'étoile dorsale, frontale, récupérer un objet en profondeur et remonter seul à la surface).

Pour certains, il a déjà fallu, pendant ce cycle, dépasser la peur d'aller dans l'eau.

En CE1, 7 élèves ont validé le niveau 1, ils le repasseront de façon officielle l'an prochain. Chez les CP, 3 élèves auraient été en capacité de le valider car ils sont nageurs. Avec le reste du groupe, le travail a surtout consisté à dépasser la phobie de l'eau. Tous ont fini par y parvenir même s'il reste encore du travail à ce niveau l'an prochain.

A partir de l'année prochaine, la maîtresse ne pourra plus être dans le bassin avec les élèves.

Cycle course d'orientation : les élèves de la GS au CM2 ont bénéficié d'un cycle course d'orientation grâce à l'intervention de l'Office des Sports. Cette intervention a été prolongée par le travail de Mme Trebern sur des compétences équivalentes avec sa classe de maternelle.

Le cycle a permis au élève de développer des réflexes d'observation et de s'essayer à une activité qu'il n'est pas toujours simple d'organiser seul : temps de préparation des lieux, temps de repérage, réalisation des cartes et des itinéraires... Autant d'étapes dont s'est chargé M Olivier Prié pour une intervention très bien pensée de la première à la dernière séance.

Pour clôturer ce cycle, les élèves du CE2 au CM2 ont pu tester leurs compétences dans la forêt de Montauban de Bretagne dans un périmètre préalablement délimité et grâce à l'encadrement de 5 parents.

De leur côté, les élèves du CP au CE1 ont été jusqu'au terrain de foot municipal. Face aux compétences et à la débrouillardise des élèves, M. Prié a su s'adapter pour faire évoluer ses séances par rapport au projet initial.

Projet théâtre : cette année encore, les élèves de l'élémentaire ont organisé deux représentations face à leurs parents. Les CP/CE1 ont présenté L'inspecteur Toutou dans son intégralité dans le cadre d'une soirée théâtre conviviale.

De leur côté, les CE2/CM1/CM2 ont adapté leur projet initial. Après avoir commencé à mémoriser la pièce Le procès du Loup, la classe a dû changer de support pour inclure les élèves arrivants en durant l'année. Nous avons donc opté pour une mise en scène de fables de La Fontaine, choisies par les élèves eux-mêmes. L'ensemble a donné lieu à une représentation devant les parents d'élèves.

## **B - Perspectives et orientations R2024**

Ciné jeunes : dans le cadre du parcours d'éducation artistique et culturel, l'équipe enseignante souhaite engager l'ensemble des classes dans un projet en lien avec le cinéma l'an prochain. Dans cette optique, M. Primard a pris contact avec Ciné Jeunes pour demander des devis afin de prévoir une intervention pour l'ensemble des classes. Ce projet aurait pour finalité, en élémentaire, la réalisation de films par les élèves eux-mêmes et une projection aux familles en fin d'année.

Piscine : l'an prochain, les élèves de la GS au CE2 seront concernés par le cycle de piscine. Ce dernier se tiendra du 11 mars au 27 mai 2025, tous les mardis matins de 10h10 à 10h50 dans l'eau.

Pour les parents qui souhaitent accompagner, nous avons toujours besoin de titulaires de l'agrément. Lorsque vous passez ce dernier, il est valable pendant 5 ans. Si certains sont intéressés, ils doivent au préalable le signaler au directeur de l'école. Les prochaines sessions d'agrément sont prévues :

- le mardi 10 septembre 2024 de 18h à 19h à la piscine Océlia
- Le lundi 18 novembre 2024 de 18h à 19h à la piscine Océlia
- Le jeudi 28 novembre 2024 de 19h à 20h à la piscine ACorus
- Le jeudi 27 février 2025 de 18h à 19h à la piscine Océlia
- Le jeudi 6 mars 2025 de 19h à 20h à la piscine Acorus

Sport intervention : l'équipe enseignante souhaiterait poursuivre les activités en partenariat avec l'Office des sports et est en réflexion pour proposer un cycle roller et un cycle vélo aux élèves l'an prochain.

## **3 - Santé et sécurité**

L'équipe n'a rien de particulier à signaler. Elle rappelle juste la nécessité d'installer des alarmes distinctives en fonction des différentes alertes.

Elle demande également ce qu'il en est des solutions occultantes pour les différentes classes. M. Briche indique que l'installation a été votée et qu'il ne reste qu'à prévoir le calendrier.

## **4 - Aménagement, entretien et matériel**

M. Briche invite Mme Cadot à échanger avec les services techniques qui seront présents sur l'école le mardi 2 juillet afin d'anticiper les travaux et aménagements à faire dans sa classe. Un mail récapitulatif sera également adressé aux services techniques en ce sens.

M. Primard indique que deux fenêtres de la salle de motricité sont défectueuses : l'une ne ferme plus et l'autre ne s'ouvre plus. Avec Mme Chagnon, M. Primard sollicite l'installation d'une tringle et d'un rideau le long de la poutre côté placard avec comme objectif d'aménager un espace scénique facilement lorsque cela est nécessaire.

**5 - Coopérative scolaire****Bilan financier au 25 juin 2024**

Au 12 mars 2024 : il restait : **Compte : 1776,21 euros**

**Caisse : 8,93 euros**

N° pièce comptable		Entrées	Sorties
10	Chèque frais postaux alexandre		24 euros (chèque)
15	Bulbes Mme Weber		43,50 euros (chèque)
21	Remboursement APE fournitures	99,23 (virement)	
11	Fournitures GS		17,56 euros (chèque)
19	Frais de tenue de compte		5,78 (prélèvement)
18	Journée handisport ce2 cm1 cm2		27,00 (chèque)

Au 25 juin 2024 : il reste : **Compte : 1757,60 euros**

**Caisse : 8,93 euros**

**Dépenses à venir**

20	Station météo cp ce1 ce2		19,99 (chèque)
22	Fournitures maternelle		119,46 (chèque)

**6 - Questions des parents**

Les parents relaient des interrogations sur la répartition et la publication des listes des classes. M. Primard indique que la répartition a été décidée en équipe dans l'intérêt des élèves.

Les listes seront affichées à la fin du dernier jour d'école.

Heure de fin 19h30